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 整治及完善閒置地的管理 

 

近年特區政府收回不少閒置土地，但有關土地的管理似乎不太理想，不難發現雜

草叢生及夾雜生活垃圾。建議有關權限部門主動跟進土地空閒情況，並適時作出處理，

以降低對周邊居民的影響。 

 

近段時間接到路環船人街居民反映，指位於她家旁的閒置地自收回後，只有一次

的清理，其後時間裡因雜草叢生，導致滋生蚊蟲，影響其附近之住戶。根據居民表示，

曾致電海事及水務局、工務局、衛生局、市政署等不同單位，回覆均是基於土地及工

作內容不屬其權限，以致未有處理。 

 

現時，正值雨季，雨後出現大量蝸牛，一般人對此不會理會。居民向本人反映，

留意到有媒體報導此類蝸牛有機會攜帶很多寄生蟲和病原菌，擔心會因此危害到自身

安全。 

 

綜觀現時所有收回的閒置土地，不難發現均是雜草叢生，滋生一定的蚊蟲或老鼠，

再加上現在還處於疫情階段，後果不容忽視。 

 

因此，本人有以下建議： 

1. 建立跨部門工作小組協助類似情況，解居民之所困； 

2. 將來透過利用電子科學手段，以系統式管理閒置土地，減少雜草叢生或有不

法分子霸地之現象。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

附件 – 相片 

 

 
 

 

 


